

LOS PUNTOS DÉBILES DE LAS ALCALDÍAS #Seguridad

En la Ciudad de México son dos los delitos que más incidencia concentran desde 1987, el robo y la violencia familiar; sin embargo, tienen una división social, uno se comete más en las alcaldías de la periferia y el otro en las de mayor urbanización

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

Las alcaldías de la Ciudad de México padecen de forma diferente la inseguridad.

Datos analizados por *Reporte Índigo*, obtenidos a través de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), señalan que la incidencia delictiva histórica varía según la urbanización y vocación de las demarcaciones.

En la zona de la periferia, la violencia familiar es la que predomina, mientras que en las demás, donde hay más urbanización, los principales delitos son el robo y el fraude.

Robo, el crimen con mayor prevalencia

En 13 de las 16 alcaldías de la Ciudad de México, el robo simple o de objetos, sin violencia, es el delito más cometido históricamente.

A través de una solicitud de información, *Reporte Índigo* preguntó a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina sobre la incidencia delictiva por cada alcaldía.

El organismo respondió con una base de datos que contiene la incidencia de delitos en la capital del país desde 1987 hasta 2022.

De acuerdo con los datos analizados, desde entonces se ha abierto un total de 340 mil carpetas de investigación por ilícitos.

La demarcación con más carpetas de investigación aperturadas por el robo en sus distintas modalidades es Cuauhtémoc, con 12 mil 999 casos; seguida de Iztapalapa, con 10 mil 222; Gustavo A. Madero, con 7 mil 530; Benito Juárez, con 7 mil 253; Coyoacán, con 6 mil 827; Miguel Hidalgo, con 5 mil 342; Tlalpan, con 4 mil 923; Álvaro Obregón, con 4 mil 826; Venustiano Carranza, con 4 mil 815; y Azcapotzalco, con 4 mil 36.

De igual forma, se han iniciado más indagatorias por robo simple o de objetos, sin violencia, que por otros ilícitos, en Iztacalco (3 mil 486), Xochimilco (2 mil 137) y Cuajimalpa (mil 160).

A mayor ruralidad, más violencia familiar

Las alcaldías Milpa Alta, Magdalena Contreras y Tláhuac son las demarcaciones en donde la violencia familiar predomina sobre otros delitos y todas ellas están localizadas en la periferia y son semirurales.

En Tláhuac, de 1987 a 2022, se abrieron mil 898 carpetas por violencia familiar; mil 826 por robo; 737 por amenazas; 480 por fraude; y 404 por daño a la propiedad.

A su vez, en La Magdalena Contreras se iniciaron mil 345 indaga-

torias por violencia familiar; mil 52 por robo; 480 por amenazas; 372 por fraude; y 285 por daño a la propiedad.

En Milpa Alta, se iniciaron 777 carpetas por violencia familiar; 352 por robo, 277, por amenazas; 197 por fraude; y 176 por daño a la propiedad.

Otros problemas sin fin

Junto al robo simple o de objetos, sin violencia, y la violencia familiar, los delitos de fraude, amenazas y

daño a la propiedad son los que han prevalecido en la Ciudad de México en los últimos 35 años.

De este modo, las demarcaciones en donde el fraude es el segundo con mayor concurrencia son Benito Juárez, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo.

En el caso de Benito Juárez, se abrieron 2 mil 582 indagatorias por fraude; mil 319 por violencia familiar; mil 104 por amenazas; y 994 por daño a la propiedad.

En la alcaldía Miguel Hidalgo, demarcación que concentra algu-

nas de las colonias más caras de la capital del país, se iniciaron 5 mil 342 carpetas de investigación por fraude; mil 436 por violencia



familiar; mil 118 por amenazas; y 735 por daño a la propiedad.

Según los datos de la FGJ, en la demarcación que aloja las sedes de los tres poderes de la nación, Cuauhtémoc, se comenzaron 4 mil 819 investigaciones por fraude; 2 mil 883 por violencia familiar; 2 mil 361 por amenazas; y mil 439 por daños a la propiedad.



